

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:43

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Lunes 20 de junio de 2005

BOLSA DE NOTICIAS

+Propuesta de destitución de Bolaños a discusión (Portada)

+Rizo podría renunciar a Vicemandatario para abrir el tema.

+La propuesta de destitución del presidente Enrique Bolaños será sometida a la Asamblea Nacional esta semana con carácter de urgencia con el objetivo de presionarlo a negociar y el tema lo conoció el Secretario General de la OEA. Diputados hablaban el fin de semana de hacer un juicio sumario al Mandatario nicaragüense, con todas las solicitudes de organismos, instituciones y ciudadanos que han presentado propuestas de desaforación y destitución del Mandatario, lo que pondría al país en una virtual inestabilidad. La propuesta podría pasar por una renuncia anticipada del Vicemandatario José Rizo para abrir el tema de la destitución de Bolaños.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 12

Programa: **Punto de Vista**

Presentador: Eduardo Urcuyo

Invitado: Lombardo Martínez (Diputado PLC)

Tema: La OEA a nivel de América.

Martínez comentó que el Secretario de la OEA, José Miguel Insulza, es un hombre comprometido con los movimientos de izquierda de América Latina y se encuentra ahorita en una posición en la que tendrá que responder a los intereses de un organismo internacional multilateral, donde se congregan diversas doctrinas y diversas ideologías.

Expresó que la OEA en Nicaragua no puede ser simplemente una institución para venir a certificar procesos electorales, sino tiene que ver el proceso sustantivo de la democracia y no sólo el aspecto formal. Señaló que el Gobierno de Nicaragua a convertido la manipulación de la información como una política pública y en ningún momento el Presidente de la República ha explicado a que viene la OEA, simplemente ha creer que la OEA viene a resolver los problemas y a poner en orden al país.

Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitados: Cairo Manuel López (Analista Político)

Tema: Coyuntura Política

Cairo Manuel López consideró que para desaforar al Presidente de la República y enjuiciarlo se necesita una mayoría de dos tercios, votos que poseen las dos bancadas. Dijo que la desaforación del Presidente de la República sería catastrófica para el país, ya que podría tener consecuencias en el desarrollo económico y en la estabilidad futura. También señaló que por otro lado una acción de fuerza del Presidente de la República hacia los poderes del Estado también propiciaría una tensión en el país.

Martín Madriz comentó que el comandante Bayardo Arce es claro, en estas horas de negociación, cuando

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:43

PAG - 2 -

dice que si el Gobierno no se sienta este martes a dialogar, el miércoles estarían desafiando tanto al Presidente de la República como al Ministro de Gobernación. Agregó Madriz que no cree que vayan a desafiar al Presidente de la República, "puede ser que le envíen el primer mensaje a través de la cabeza del Ministro de Gobernación, a quién están reclamando la justicia porque golpearon a 2 jueces y todo hace indicar que fue por orden del Ministro de Gobernación", externó Madriz.

Canal 4

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitados: Aldo Díaz Lacayo (Analista Políticos)

Tema: Visita del Secretario General de la OEA

Aldo Díaz dijo que Insulza venía al país con un mandato muy concreto, tratar de promover, de facilitar las condiciones para el reinicio del diálogo y establecer la metodología para el acompañamiento de todo el proceso electoral desde ahora hasta Noviembre del 2006. Para Díaz Lacayo de reactivar el diálogo fue un éxito de la venida del Secretario General de la OEA, José Miguel Insulza, en el aspecto que el diálogo ya tomó una nueva dinámica propia.

Canal 2

Programa: **Primera Hora**

Presentador: Dino Andino

Invitados: Raúl Obregón (Representante de M y R)

Tema: Resultados de la Encuesta M Y R Consultores.

Canal 12

Programa: **Tijeretiendo**

Conduce: Edgar Tijerino

Invitado: William Grisbi Vado.

Tema: Análisis de la conferencia de prensa del Secretario General OEA, José M. Insulza

Fecha: 19 de junio 2005

El análisis que hace William Grisbi Vado de la conferencia de prensa que dio el Secretario General de la OEA, José Miguel Insulza, es que éste envió cuatro señales críticas a la posición del secretario del FSLN, Daniel Ortega. "La primera señal crítica es cuando él dice, a pesar de algunas reservas manifestadas por fuerzas políticas yo fui recibido bien, luego él dijo que nunca entendió que Enrique Bolaños debía de participar el día sábado en la UNICA, él dice, yo nunca entendí eso, yo siempre entendí que por Presidente se entendía la delegación del poder Ejecutivo y lo dijo dos veces. En ese sentido le da un espaldarazo a lo que Ernesto Leal decía ayer sábado. El tercer factor que a mi me parece que también es importante es cuando vuelve a repetir lo del resquemor pero de una manera más directa, y dice, algunos me mandaron que fuera para acá, que fuera acá, pues, entonces vos ve que yo fui a todo lado porque yo quería dialogar, otro garrotazo, y el cuarto, que es el más significativo es cuando él dice, si yo quiero ganar en política, yo quiero ganar porque mis ideas son mejores que las del adversario y así lo confirma la gente, los ciudadanos, pero no excluyendo gente, sacando gente, no permitiendo que compita la gente.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:43

PAG - 3 -

Evidentemente están hablando de Montealegre y de Herty Lewites sin decirlo, pero me parece que es significativo, o por lo menos ahí hay una inclinación clara de Insulza, pero también hay un mensaje claro a las dos partes diciéndoles, si se van a sentarse a dialogar tienen que estar dispuesto a conceder y no solo a ceder espacio desde tu posición, si no conceder la cuota de razón que la otra parte tiene, porque en este momento Bolaños no le reconoce ninguna cuota de razón al Parlamento y viceversa”, razonó Grisbi

En relación a la marcha que realizó la Red Por Nicaragua, Grisbi dijo que Bolaños difícilmente puede apropiarse de esa marcha porque fue muy heterogénea y parte de los que participaron expresaron estar insatisfechos con el gobierno, con la clase política. “Es más había una marcha que decía: Bolaños, Alemán, Daniel y Obando váyanse”, señaló.

Canal 2

Programa: **Esta Semana**

Conduce: Carlos Fernando Chamorro

Invitado: Noel Ramírez, jefe negociador PLC // Ernesto Leal, Secretario de la Presidencia de la República.

Tema: Conversación que sostuvieron del el Secretario de la OEA, José Miguel Insulza

Fecha: 19 de junio 2005

Ramírez reitero que le dijeron al Secretario General José Miguel Insulza, que estaban por el diálogo, que no ponían condiciones previas ni aceptaban condiciones, que lo que ya se hizo, hecho está y además está bien hecho. “Que viendo hacia a delante estamos totalmente flexible a discutir cualquier tema que sea traído al dialogo por el gobierno o el Frente Sandinista”, apuntó Ramírez.

Al ser consultado de que si apoyarían la propuesta de Daniel Ortega, de adelantar las elecciones, Ramírez manifestó, “estaríamos dispuesto a discutir una reforma constitucional si se plantea, pero eso requiere de dos periodos legislativos, eso significa que aunque llegáramos a estar de acuerdo, estaría entrando en vigencia ya cuando el Presidente Bolaños estuviera entregando la banda presidencial. Eso es posible hacerlo y estamos abiertos a discutirla y a consensuarla. El Partido Liberal en principio se apega a la Constitución y queremos respetar los plazos que establecidos se leen”

Dijo que el PLC una vez que el gobierno se sienta en las mesa del diálogo están dispuesto a ofrecer de entrada que los nombramientos de los funcionarios del Instituto de la Propiedad y el Seguro Social serían escogidos de ternas presentadas por el Presidente Bolaños y que esos funcionarios una vez escogidos por la Asamblea estarían ahí hasta que se concluyera el periodo del Presidente Bolaños. “Yo creo que eso es una muestra de una flexibilidad muy grande porque el Presidente ha demostrado un enorme interés por el Instituto de la Propiedad y el Seguro Social”

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:43

PAG - 4 -

Hizo nuevamente un llamado al Presidente Bolaños a que se incorpore al diálogo, en la UNICA y con el Cardenal Miguel Obando como garante, “inmediatamente nosotros pondríamos sobre la mesa el tema, de que los nombramientos del Instituto de la Propiedad y Seguro Social se escogerían de ternas presentadas por el Presidente Bolaños. Nosotros también le recomendaríamos a las otras dos partes en el diálogos, de que nos concentremos en una agenda económica y social, el problema del Fondo Monetario, el TLC, el problema del transporte y la crisis energética”

Al referirse al caso de TELCOR dijo, “ojalá que las partes en conflictos se den un compás de espera para ver si el Presidente Bolaños recapacita y se reintegra al diálogo en la UNICA, que él mismo oficialmente instaló”

A la propuesta que hizo el Ejecutivo, de que el diálogo fuera en otro local, que no sea la UNICA, Ramírez dijo que no lo aceptaban porque “nosotros con toda franqueza interpretamos ese tipo de actitudes con la intención única y exclusiva de minar la imagen y la posición de garante de Miguel Obando y el Partido Liberal no está dispuesto a prestarse a ese juego”.

El Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, dijo que no ve como un fracaso una primera visita que realizó el Secretario General de la OEA, José Miguel Insulza. Hizo alusión a las palabras que brindo Insulza antes de salir hacia Estados Unidos en el que según Leal expresó “yo voy y estoy dispuesto a regresar y voy a enviar a una persona especial que me represente para darle continuación a esto”.

Leal considera que la propuesta que hizo el gobierno que se realice un referéndum, para consultar al pueblo si acepta o rechaza las reformas es clara y democrática. Mencionó que es difícil sentar ante dos fuerzas políticas (FSLN, PLC) que están coludidas y que son una sola. “Necesitamos al menos en ese diálogo los partidos políticos que están representados en la Asamblea Nacional”

Indicó que la otra parte ha expresado que están dispuestos a ceder, al respecto se preguntó “¿a ceder qué? Cuando te dicen lo hecho, hecho está, agárrate el Instituto de la Propiedad y tomá el Seguro Social. Esto no es repartidera de puestos, esto es cuestión de principios, principios que violan un efecto de balance de poderes. Debemos de sentarnos, pero hay una irracionalidad de que tiene que ser en la UNICA y a la hora que ellos dicen.

Mencionó que el gobierno considera que el Cardenal debe de continuar como testigo y garante y dado que la comunidad internacional aporta 600 millones de dólares al año, ésta tenga otro testigo y garante.

Leal manifestó que para mañana (hoy) espera el gobierno tener la normalidad de acción mientras regresa la misión de la OEA. “Si empezamos a confrontarnos a quererse tomar TELCOR, a quererse tomar INAA, nosotros en INE, en INE no decimos nada, no hemos hecho ningún acto, no hemos puesto policías, OK, se tomaron el INE porque habían funcionarios por la Asamblea Nacional, esta bien, dejémoslos, no provoquemos ahí, no provoquemos en TELCOR, no provoquemos en INAA, dejemos ese estatus así y esperemos que regrese el Secretario General o



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:43

PAG - 5 -

su enviado especial”, apuntó Leal.

ANEXO DE LA SEGUNDA ENTREGA

Canal 10

Programa: El 10 en la Nación

Conduce: Jaime Arellano

Invitado: Edgard Altamirano (Asociación de Jueces de Nicaragua)

Tema: Conflicto entre Jueces y Policía

Arrellano comentó que en la conferencia de prensa que brindó el Secretario General de la OEA, José Miguel Insulza, se vio frustrado, molestó, “expresó claramente de que no había voluntad de las partes de poder sentarse y llegar a acuerdos. Dijo bien claro la democracia en Nicaragua y a nivel latinoamericana no aguanta una ruptura al orden constitucional aquí en Nicaragua. También se quedó bien claro como nosotros lo habíamos dicho en este programa, que para el Frente Sandinista, o el Presidente Bolaños se sienta a negociar con ellos o ya habían tomado la decisión de destituirlo y que se valla el Presidente Bolaños, ya sea por vía de adelantar las elecciones nacionales, o por vía de destitución. Esta semana se cree que el gobierno de Estados Unidos va incrementar su presión hacia el doctor Alemán y hacia el Partido Liberal Constitucionalista, se rumora de que se le puede establecer un juicio a la esposa del doctor Alemán, que está en Miami y que se le puede acusar por lavado de dinero o va a ser deportada hacia Panamá para ponerle más presión al doctor Arnoldo Alemán y a los del PLC. Al hijo del doctor Alemán le negaron la visa para que pudiera ir a estudiar a una universidad a los Estados Unidos subiendo la parada”, dijo Arellano.

Altamirano lamentó la situación ocurrida en Telcor, donde según él la Policía tomó una posición contraria a derecho. Indicó que el órgano por excelencia para aprobar leyes en este país es la Asamblea Nacional y eso es lo que los jueces tienen que estar claro les guste o no, en alusión a las reformas constitucionales. Aseveró que en Telcor se vio a una Policía parcializada, donde tuvieron que pasar tres horas para que los dejaran entrar en cambio cuando llega el Ejecutivo inmediatamente se le abren los portones. “Esto sienta un precedente muy negativo, porque si la Policía no da el auxilio correspondiente a como debe ser, entonces en este país va a crear un caos, y cuando el Presidente está encima del jefe de la Policía como jefe administrativo y le dice que desconozca a los jueces y a las resoluciones judiciales, aquí estamos en un estado no totalmente democrático”

Indicó que la Asociación de Jueces solamente trabajará hasta medio día y se dedicarán a defender a los jueces y defender sus posiciones todos los días por la tarde. “ Se acordó la semana pasada de que no se le va a atender ninguna orden de captura ni allanamiento a la Policía, es decir, si la Policía no es capaz de hacerle caso a los jueces, o le hace caso cuando puede o cuando quiere, entonces nosotros no vamos a acatar, porque aquí está en juego la seguridad del juez, no solamente la posición del juez contra la Policía sino aquí está en juego la seguridad no sólo el juez de Managua sino de los jueces a nivel nacional” sentenció Altamirano.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:43

PAG - 6 -

Canal CDNN

Programa: Agenda

Conduce: Rhina Cardenal

Invitado: Ariel Montoya, Secretario Privado Presidencia de la República //
Lincoln Escobar, Secretario Personal Presidencia de la República.

Lincoln considera que fue un gran paso que dio el Secretario de la OEA al lograrse sentar con todos las partes y que hayan aceptado a la OEA como un ente con capacidad de poder colaborar con el diálogo que había fracasado. Se mostró optimista al creer que aún se puede empujar un nuevo diálogo a través del apoyo de la OEA y la incorporación de nuevos actores.

Montaya dijo que este es un diálogo entre dos grandes interlocutores y cada interlocutor con sus representantes "por un lado tenés al Ejecutivo, al Presidente de la República que lo respalda el pueblo nicaragüense y tenemos el otro interlocutor, un sector de la Iglesia Católica, el Cardenal Miguel Obando y Bravo, quien lamentablemente no ha llevado a cabo una actitud o un papel de alta independencia en este diálogo que ha fracasado, al Frente Sandinista y al PLC, el PLC como un apéndice del Frente Sandinista. Entonces son dos interlocutores, o tres a uno, que le echan la vaca a un sector que es el Ejecutivo" reconoció Montoya.

Canal 2

Programa: Primera Hora

Presentador: Dino Andino

Invitado: Ariel Granera y Mario Arana (Integrantes del Equipo Negociador del diálogo nacional)

Tema: Diálogo Nacional

El Ministro de Hacienda y Crédito Público, Mario Arana, dijo que están defendiendo los intereses del pueblo porque para el desarrollo económico y social es fundamental tener institucionalidad en el país y la población está clara que no existe la institucionalidad adecuada.

Por su parte Ariel Granera dijo que era de esperarse que el esfuerzo en que se vio involucrada la OEA a través de su Secretario General no fuera fácil en su fase inicial. "El Gobierno tiene que situarse de cara al diálogo como de cara a cualquier otra cosa, inclusión del interés nacional, aquí se trata que el diálogo, las gestiones gubernamentales en los procesos políticos puedan responder a la expectativa que este país sea viable, que este país se enrumbe hacia delante, que este país enfrente las peticiones de la población, el Gobierno debe situarse de cara a eso, no se trata de dialogar cualquier cosa, se trata de dialogar de cara al interés nacional".

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Pablo Ereas Analista Político)

Tema: Política Nacional

Danilo Lacayo comentó que el pueblo nicaragüense está muy molesto y que la gente joven es la que se arma, "hay un montón de muchachos que si los siguen arrinconando va a volver a repetirse lo que paso en

**CASA
PRESIDENCIAL**



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:43

PAG - 7 -

la década de los 60, el Frente Sandinista nace como consecuencia lógica de una dictadura, como era la familia Somoza, si aquí se instala una dictadura a través de un pacto vamos a reeditar otro movimiento armado...”

ANEXO DE LA SEGUNDA ENTREGA

Canal CDNN

Programa: Agenda

Conduce: Rhina Cardenal

Invitado: Ariel Montoya, Secretario Privado Presidencia de la República //

Lincoln Escobar, Secretario Personal Presidencia de la República.

Montoya dijo que este es un diálogo entre dos grandes interlocutores y cada interlocutor con sus representantes “por un lado tenés al Ejecutivo, al Presidente de la República que lo respalda el pueblo nicaragüense y tenemos el otro interlocutor, un sector de la Iglesia Católica, el Cardenal Miguel Obando y Bravo, quien lamentablemente no ha llevado a cabo una actitud o un papel de alta independencia en este diálogo que ha fracasado, al Frente Sandinista y al PLC, el PLC como un apéndice del Frente Sandinista. Entonces son dos interlocutores, o tres a uno, que le echan la vaca a un sector que es el Ejecutivo” reconoció Montoya.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua